

SKRIPSI

**ANALISIS PENGARUH *PRICE EARNING RATIO* (PER),
CURRENT RATIO (CR), *TOTAL ASSETS TURNOVER* (TAT) DAN
NET PROFIT MARGIN (NPM) TERHADAP *RETURN SAHAM*
(STUDI KASUS PADA SEKTOR PERTANIAN YANG
TERDAFTAR DI BURSA EFEK INDONESIA PERIODE 2017-
2021)**



Disusun Oleh:

Lusi Pramita Sari

1923200002

**PROGRAM STUDI MANAJEMEN
FAKULTAS ILMU EKONOMI DAN BISNIS
UNIVERSITAS MULTI DATA PALEMBANG
PALEMBANG
2023**

**FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS
UNIVERSITAS MULTI DATA PALEMBANG**

Program Studi Manajemen
Skripsi Sarjana Ekonomi
Semester Gasal Tahun 2022/2023

**ANALISIS PENGARUH *PRICE EARNING RATIO (PER)*, *CURRENT RATIO (CR)*, *TOTAL ASSETS TURNOVER (TAT)* DAN *NET PROFIT MARGIN (NPM)*
TERHADAP *RETURN SAHAM (STUDI KASUS PADA SEKTOR
PERTANIAN YANG TERDAFTAR DI BURSA EFEK INDONESIA PERIODE
2017-2021)***

Lusi Pramita Sari

1923200002

Abstrak

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui pengaruh *Price Earning Ratio (Per)*, *Current Ratio (Cr)*, *Total Assets Turnover (Tat)* Dan *Net Profit Margin (Npm)* Terhadap *Return Saham*. Studi Kasus Pada Sektor Pertanian Yang Terdaftar Di Bursa Efek Indonesia Periode 2017-2021. Populasi Pada penelitian ini ialah sektor pertanian yang terdaftar di Bursa Efek Indonesia (BEI) tahun 2017 -2021. Teknik pengambilan sampel dengan teknik *purposive sampling*. Sampel yang digunakan 19 perusahaan dari 26 sektor pertanian yang terdaftar di Bursa Efek Indonesia (BEI), Sehingga data yang dianalisis berjumlah 95 kemudian di transform menjadi 79 data. Teknik analisis data yang digunakan ialah analisis Statistik Deskriptif. Berdasarkan hasil dari penelitian ini menunjukkan bahwa *Price earning ratio* memiliki pengaruh negatif yang signifikan terhadap return saham, *current ratio* berpengaruh positif dan signifikan terhadap return saham, *total asset turnover* berpengaruh positif dan signifikan terhadap return saham, *net profit margin* berpengaruh negatif dan signifikan terhadap Return saham. *Price Earning Ratio (Per)*, *Current Ratio (Cr)*, *Total Assets Turnover (Tat)* Dan *Net Profit Margin* secara bersama – sama berpengaruh terhadap Return saham.

Kata Kunci: *Price earning ratio, Current ratio, Total asset turnover, net profit margin, Return saham*



BAB I

PENDAHULUAN

1.1 Latar Belakang

Pasar modal menjadi suatu pertemuan didalam bertransaksi jual dan beli sekuritas yang dilakukan oleh pihak yang mempunyai kelebihan dana dan pihak yang kekurangan dana (Tandelilin, 2017, h 25). Hadirnya pasar modal menjadikan banyaknya pilihan sumber dananya untuk investornya serta menambahkan pilihannya didalam berinvestasi, yang bisa juga di artikan sebagai kesempatannya didalam memperoleh imbalan hasil yang semakin besar sejalan dengan karakteristik investasinya yang di pilih. Pasar modalnya kini memiliki persaingan yang sangat ketat, sehingga seorang investor harus cermat dalam berinvestasi dan perlu untuk mencari tau segala informasi mengenai perusahaan yang akan diinvestasi agar investasi yang dilakukan dapat hasil pengembalian yang maksimal dan resiko yang rendah.

Dalam hal ini laporan keuangan menjadi sebuah laporan yang mempunyai peran yang begitu krusial, karena didalam laporan keuangan biasanya berisikan semua keadaan keuangan perusahaan yang bisa di jadikan sebagai bahan pertimbangan bagi investor ketika melakukan investasi. Menurut Irham Fahmi (2017, h 21) laporan keuangan merupakan

suatu informasi yang menggambarkan kondisi keuangan suatu perusahaan, dan lebih jauh informasi tersebut dapat menggambarkan kinerja keuangan perusahaan. Kinerja perusahaan merupakan gambaran atau indikator yang menunjukkan kelayakan sebuah saham dipilih sebagai instrument investasi. Saham perusahaan dianggap layak bila dapat meningkatkan kekayaan pemegang saham, yang tercermin dari peningkatan harga atau *return* saham perusahaan tersebut.

Menurut Jogyanto (2017, h 283), *return* merupakan hasil yang diperoleh dari investasi. *Return* dapat berupa *return* realisasi (*realized return*) atau *return* ekspektasian (*expected return*). *Return* realisasi merupakan *return* yang telah terjadi yang dihitung berdasarkan data historis. *Return* realisasi sangat penting karena dapat digunakan sebagai salah satu pengukur kinerja perusahaan. *Return* ekspektasian adalah *return* yang diharapkan akan diperoleh investor dimasa mendatang, jadi *return* ekspektasian sifatnya belum terjadi. *Return* suatu investasi terdiri dari *yield* atau dividen dan *capital gain (loss)*. *Yield* merupakan *return* yang mencerminkan aliran kas atau pendapatan yang diperoleh secara periodik. *Capital gain (loss)* adalah *return* yang diperoleh dari kenaikan (penurunan) nilai surat berharga.

Sektor pertanian masih menjadi andalan penciptaan lapangan pekerjaan dalam jumlah yang cukup besar dibandingkan dengan sektor-sektor lainnya dalam perekonomian di Indonesia. Hal ini menjadikan peluang sektor pertanian dalam pengaruhnya terhadap perekonomian di Indonesia .Karena

pada dasarnya aktivitas perekonomian adalah suatu proses penggunaan faktor-faktor produksi untuk menghasilkan output, maka proses ini pada gilirannya akan menghasilkan suatu aliran balas jasa terhadap faktor produksi yang dimiliki oleh masyarakat. Secara sederhana ukuran keberhasilan dihitung dari besar pengaruh uang yang diperoleh dari sektor pertanian terhadap perekonomian suatu daerah.).

Salah satu fenomena yang terjadi di Indonesia pada sektor pertanian , yaitu pertanian menjadi salah satu sektor yang mendominasi struktur produk domestik bruto (PDB) kedua setelah sektor industri. Namun, pertumbuhan tersebut mengalami penurunan dari kuartal III 2019 sebesar 3,66 persen. Badan Pusat Statistik menyebutkan, terdapat fenomena penurunan produksi tanaman pangan akibat musim kemarau. Akibatnya, tanaman pangan pada kuartal III 2019 tumbuh negatif 4,81 persen.

Angka Ini menurun dari Kuartal II 2019 yang sebesar 5,13 persen dan Kuartal III 2018 yang sebesar 3,08 Persen. Pada tahun 2021 Sektor pertanian juga mengalami penurunan Indeks Harga Perdagangan Besar (IHPB) terdalam yaitu sebesar 0,93 persen yang juga dominan mempengaruhi turunnya IHPB umum nasional sebesar 0,01 persen pada September 2021 terhadap Agustus 2021.

Tabel 1. 1 Data Rata-Rata PER,CR,TAT,NPM, Dan Return Saham Perusahaan Sektor Pertanian 2017 - 2021

Tahun	PER	CR	TAT	NPM	Return Saham
-------	-----	----	-----	-----	--------------

2017	2.30	13.39	0.53	4.26	18.76
2018	-28.55	15.41	0.50	-11.16	-6.44
2019	49.53	41.05	0.46	-2.99	-2.26
2020	8.29	532.88	0.45	21.09	0.97
2021	1.50	308.89	0.55	52.35	32.69

Sumber: Data oleh peneliti (2022)

Berdasarkan Tabel 1.1 bahwa *Price Earning Ratio*, *Current Ratio*, *Total Assets Turnover*, Dan *Net Profit Margin* dan *Return Saham* pada tahun 2017 – 2021 mengalami fluktuasi yang signifikan setiap tahunnya. Hal ini menunjukkan bahwa *Price Earning Ratio*, *Current Ratio*, *Total Assets Turnover*, Dan *Net Profit Margin* Dan *Return Saham* mengalami pergerakan naik dan turun dari tahun ke tahun.

Alasan peneliti memilih sektor pertanian, dikarenakan Sektor pertanian telah menjadi bantalan atau peredam resesi. Dan juga sektor pertanian dapat menjadi andalan dalam pemulihan ekonomi ke depannya. Peran Pengukuran yang digunakan dalam penelitian ini adalah *Price Earning Ratio*, *Current Ratio*, *Total Assets Turnover*, Dan *Net Profit Margin* Terhadap *Return Saham* Pada Sektor Pertanian Yang Terdaftar Di Bursa Efek Indonesia Periode 2017-2021.

Hasil penelitian menurut Eneng Mutia dan Evi Martaseli (2018) Menunjukkan bahwa *Price Earning Ratio* (PER) berpengaruh signifikan terhadap *return* saham. Sedangkan Berbeda dengan penelitian yang dilakukan

oleh Ade dan Eny (2022) bahwa *Price Earning Ratio* berpengaruh negatif terhadap *return* saham.

Hasil penelitian menurut Alfi dan Rahmawati (2020) menyatakan bahwa *Current Ratio* berpengaruh secara positif dan signifikan terhadap *return* saham, sedangkan menurut Desi Ratna Sari (2018) menyatakan bahwa *Current Ratio* tidak berpengaruh signifikan terhadap *return* saham .

Hasil Penelitian menurut Nur Asia (2020) *Total asset turnover* berpengaruh positif dan signifikan terhadap *return* saham. Hal ini menunjukkan bahwa semakin tinggi nilai TAT menunjukkan semakin tinggi nilai penjualan bersih yang diperoleh perusahaan, dengan nilai penjualan yang tinggi. sedangkan menurut Hasbullah, Mohammad Adam, dan Umar Hamdam (2017) menyatakan bahwa *Total asset turnover* tidak berpengaruh signifikan terhadap *Return* saham.

Hasil Penelitian menurut Mita, Yudhia, dan Zul (2018) menyatakan bahwa variabel NPM berpengaruh signifikan terhadap *Return* saham, sedangkan menurut Nur dan Sri (2021) NPM tidak berpengaruh terhadap *return* saham karena nilai signifikan lebih besar dari 0,05.

Berdasarkan fenomena dan *Research Gap* yang ada diatas peneliti tertarik untuk meneliti dengan judul “ Analisis Pengaruh *Price Earning Ratio* (PER), *Current Ratio* (CR), *Total Assets Turnover* (TAT) Dan *Net Profit Margin* (NPM) Terhadap *Return* Saham. “

1.2 Rumusan Masalah

Berdasarkan uraian latar belakang di atas maka dapat dirumuskan permasalahan sebagai berikut:

1. Bagaimana pengaruh *Price Earning Ratio*, *Current Ratio*, *Total Assets Turnover*, Dan *Net Profit Margin* Terhadap *Return Saham* Pada Sektor Pertanian Yang Terdaftar Di Bursa Efek Indonesia Periode 2017-2021 secara parsial ?
2. Bagaimana pengaruh *Price Earning Ratio*, *Current Ratio*, *Total Assets Turnover*, Dan *Net Profit Margin* Terhadap *Return Saham* Pada Sektor Pertanian Yang Terdaftar Di Bursa Efek Indonesia Periode 2017-2021 secara simultan ?

1.3 Ruang Lingkup Penelitian

Pembahasan analisis penelitian berupa ruang lingkup penelitian yaitu membahas tentang bagaimana pengaruh *Price Earning Ratio*, *Current Ratio*, *Total Assets Turnover*, Dan *Net Profit Margin* Terhadap *Return Saham* Pada Sektor Pertanian Yang Terdaftar Di Bursa Efek Indonesia Periode 2017-2021.

1.4 Tujuan Penelitian

Adapun tujuan penelitian ini sebagai berikut:

1. Untuk mengetahui pengaruh *Price Earning Ratio*, *Current Ratio*, *Total Assets Turnover*, Dan *Net Profit Margin* Terhadap *Return Saham* Pada

Sektor Pertanian Yang Terdaftar Di Bursa Efek Indonesia Periode 2017-2021 secara parsial ?

2. Untuk mengetahui pengaruh *Price Earning Ratio*, *Current Ratio*, *Total Assets Turnover*, Dan *Net Profit Margin* Terhadap *Return Saham* Pada Sektor Pertanian Yang Terdaftar Di Bursa Efek Indonesia Periode 2017-2021 secara simultan ?

1.5 Manfaat Penelitian

1. Bagi Peneliti

Penelitian ini diharapkan dapat berguna untuk menambah wawasan dan pengetahuan penulis mengenai *Price Earning Ratio*, *Current Ratio*, *Total Assets Turnover*, Dan *Net Profit Margin* terhadap *Return Saham* Pada Sektor Pertanian Yang Terdaftar Di Bursa Efek Indonesia.

2. Bagi Peneliti Selanjutnya

Hasil penelitian ini diharapkan dapat dijadikan dukungan empiris bagi pihak yang ingin meneliti dengan penelitian sejenis.

3. Bagi perusahaan

Penelitian ini diharapkan memberikan sumbangan pemikiran dan pengambilan keputusan untuk mengetahui *Price Earning Ratio*, *Current Ratio*, *Total Assets Turnover*, Dan *Net Profit Margin* terhadap *Return Saham* Pada Sektor Pertanian Yang Terdaftar Di Bursa Efek Indonesia

4. Bagi Investor

Hasil Penelitian ini diharapkan dapat digunakan investor sebagai alat bantu dalam mempertimbangkan keputusan investasinya di pasar modal

1.6 Sistematika Penulisan

Sistematis penelitian ini terdiri dari beberapa bab, yang berfungsi untuk memberikan gambaran tersusun mengenai pembahasan masalah dalam setiap bab.

Berikut sistematika penelitian yang digunakan dalam penulisan ini , yaitu:

BAB I PENDAHULUAN

Penulis akan membahas mengenai pendahuluan yang terdiri dari latar belakang, rumusan masalah, ruang lingkup penelitian, tujuan penelitian, manfaat penelitian serta sistematika penulisan.

BAB II TINJAUAN PUSTAKA

Penulis akan membahas mengenai tinjauan pustaka yang terdiri dari landasan teori, penelitian sebelumnya, kerangka berpikir, dan hubungan antara variabel.

BAB III METODE PENELITIAN

Pada bab ini penulis memaparkan metode yang akan digunakan dalam penelitian yang akan dilaksanakan yang terdiri dari pendekatan penelitian, objek/ subjek penelitian,

populasi dan sampel, jenis data, teknik pengumpulan data serta analisis data.

BAB IV HASIL PENELITIAN DAN PEMBAHASAN

Bab ini akan membahas mengenai pengolahan dan pengelolaan data yang telah diperoleh sebelumnya, yang berhubungan dengan pembahasan dari masalah yang sedang penulis teliti. Di dalam bab ini terdapat juga gambaran umum dari objek penelitian, hasil penelitian serta pembahasan penelitian.

BAB V KESIMPULAN DAN SARAN

Pada bab ini penulis akan menarik kesimpulan dan juga akan memberikan saran kepada perusahaan yang terkait. Penarikan kesimpulan dan saran ini berdasarkan hasil pengolahan data sebelumnya.



DAFTAR PUSTAKA

- Ade Pipit Fatmawati dan Eny Binaria br Sembiring. 2022. " Pengaruh Price Earning Ratio (PER) Dan Price to book Value (PBV) Terhadap Return Saham Pada Perusahaan LQ45 Tahun 2020. " *Politeknik POS Indonesia*
- Agus Harjito dan Martono. 2018. " *Manajemen Keuangan.*" Yogyakarta : Ekonisia, 2018
- Alfi Widiana dan Rahmawati Hanny Yustrianthe. 2020. "Pengaruh Kinerja Keuangan Terhadap Return Saham Perusahaan Badan Usaha Milik Negara." 8(3).
- Desi Ratnasari . 2018. "Current Ratio , Return on Asset ,." 3(04): 636–47.
- Eneng Mutia, Evi Martaseli. 2018. "Pengaruh Price Earning Ratio (Per) Terhadap Return Saham Pada Perusahaan Manufaktur Yang Terdaftar Di Bursa Efek Indonesia (Bei) Periode 2010-2017, ')*Universitas Muhammadiyah Sukabumi* 7(5): 613–16.
- Ghozali,P.H.I (2018). *Aplikasi analisis multivariate dengan program IBM SPSS 25.* Badan Penerbit Universitas Diponegoro
- Hadi Kurniawan. 2018. "Faktor Mikroekonomi Yang Mempengaruhi Return Saham Dengan Likuiditas Sebagai Variabel Moderating Pada Perusahaan Indeks Lq45 Bursa Efek Indonesia." *Universitas Muhammadiyah Palembang*
- Hartono Jogiyanto (2017), *Teori Portofolio dan Analisis Investasi*, Edisi kesebelas Yogyakarta, BPFE
- Hasbullah, Mohammad Adam, and Umar Hamdan. 2018. "Pengaruh Current Ratio, Total Asset Turnover, Debt To Equity Ratio, Dan Working Capital Turnover Terhadap Return Saham Dengan Return on Asset Sebagai Variabel Moderating Pada Perusahaan Lq45." *Jembatan* 14(1): 13–24.
- I Gede Surya Pratama, and Ida Ayu Agung Idawati. 2019. "Pengaruh Rasio Keuangan Terhadap Return Saham Pada Perusahaan Pertanian Di Bursa Efek Indonesia." *Lingkungan & Pembangunan* 3(1): 38–44.
- Irfan Fahmi. (2017). " *Analisis Laporan Keuangan* " Edisi 4 . Bandung Alfa Beta

- Kasmir. (2019). *Analisis Laporan Keuangan*. Depok: PT Raja Grafindo Persada.
- Mahmud M. Hanafi, M.B.A. 2016. “ *Manajemen Keuangan* ” Edisi 2 . Yogyakarta :BPFE-Anggota IKAPI
- Martius, Sunarto Wage. 2022. “Analisis Rasio Profitabilitas Dan Likuiditas Terhadap Return Saham Pada Perusahaan Yang Terdaftar Di Bursa Efek Indonesia .” *Universitas Putera Batam*.
- Mohamad Zulman Hakim, Dirvi Surya Abbas. 2020. “Pengaruh Price Earning Ratio, Earning Per Share, Return On Equity, Debt To Equity Ratio Dan Net Profit Margin Terhadap Return Saham(Pada Sektor Property and Real Estate Yang Terdaftar Di Bursa Efek Indonesia Periode 2013-2017).” *Manajemen Asuhan Kebidanan Pada Bayi Dengan Caput Succedaneum Di Rsud Syekh Yusuf Gowa Tahun 4*: 9–15.
- Nia Tresnawaty. 2021. “Analisis Faktor-Faktor Yang Mempengaruhi Return Saham Pada Perusahaan Manufaktur Yang Terdaftar Di Bursa Efek Indonesia.” *Jurnal Liabilitas* 6(2): 1–15.
- Nony Saraswati Gendis. (2019) “ *Pengaruh Laba Bersih, Arus Kas Operasi Dan Rasio Keuangan Terhadap Return Saham Pada Perusahaan Sub Sektor Food & Beverages Yang Terdaftar Di Bursa Efek Indonesia Tahun 2016-2018* . ” Skripsi Thesis, Sekolah Tinggi Ilmu Ekonomi Indonesia.
- Nur Asia . 2020. “Return Saham Pada Perusahaan.” *Ilmiah Ilmu Manajemen* 2(1): 77–97.
- Samsul, Mohamad. (2015). *Pasar Modal & Manajemen Portofolio* (Ed. 2). Jakarta, Indonesia: Erlangga
- Setiawan, Mita Riani, Yudhia Mulya, and Zul Azhar. 2018. “Pengaruh Current Ratio (CR), Debt to Equity Ratio (DER), Return on Equity (ROE), Net Profit Margin (NPM) Dan Earning per Share (EPS) Terhadap Return Saham Pada Perusahaan Sub Sektor Pulp & Kertas Yang Terdaftar Di Bursa Efek Indonesia Tahun 2012.” *Jurnal Online Mahasiswa (JOM) Bidang Manajemen* 3(3): 1–16.
- Sukamulja, Sukmawati. (2017). " Pengantar Pemodelan Keuangan Dan Analisis Pasar Modal (Edisi 1)" . Yogyakarta. Andi Offset.
- Sumani. 2020. “Digital Repository Universitas Jember Fundamental Factor Analysis on Stock Returns Based on the Panel Data of LQ ’ 45 Index Digital Repository

Universitas Jember.” 3: 132–39.

Vidia Rosana, Monang Situmorang, Siti Maimunah. 2019. “Pengaruh *Price Earning Ratio* (PER) Dan *Economic Value Added* (EVA) Terhadap Return Saham Pada Perusahaan Sub Sektor Minyak Dan Gas Bumi Yang Terdaftar Di Bursa Efek Indonesia Tahun 2012-2016 .”

<https://www.idx.co.id>

finance.yahoo.com

